

## DECLARACION DEL PARTIDO COMUNISTA.

La Dirección del Partido Comunista ha tomado conocimiento de las declaraciones hechas a "El Mercurio" por el comandante en jefe de la Fuerza Aérea de Chile, General Fernando Matthei, y ha acordado entregar la siguiente opinión:

1.- Las declaraciones emitidas por el general Matthei demuestran que surgen nuevas y serias contradicciones en el seno del régimen imperante. Ellas tienen su origen, sobre todo, en la lucha cada vez más amplia y resuelta del pueblo chileno por el inmediato retorno a la democracia, objetivo que está llamado a tener un eco creciente en las Fuerzas Armadas.

2.- La importancia que le ha dado la prensa, en algunos casos en forma deliberada, a las declaraciones del señor Matthei, tiene de a desviar la atención pública de las despiadadas alzas de precios y a propiciar, una vez más, una componenda entre la oposición burguesa y el régimen militar, al margen de la voluntad y los intereses reales del pueblo, tratando de repetir el desafortunado diálogo que el año pasado se llevó a cabo entre la Alianza Democrática y Onofre Jarpa.

3.- Las declaraciones del Comandante en jefe de la Fuerza Aérea no ofrecen solución real al problema fundamental que tiene hoy el país, que no es otro que el de poner fin ahora a la dictadura de Pinochet. De hecho, el señor Matthei propone que la oposición acepte la permanencia de Pinochet hasta 1989 a cambio de que en 2 o 3 años más se pueda elegir un parlamento que sólo serviría para revestir a la tiranía de una apariencia democrática. En razón de que este es el contenido esencial de las declaraciones del Jefe de la FACH, el dictador ha optado por no aparecer en desacuerdo con ellas.

4.- Chile requiere de un régimen verdaderamente democrático y representativo, en el cual todos los órganos de poder sean generados por la voluntad ciudadana mediante el sufragio universal, directo, secreto e informado y los trabajadores y el pueblo tengan amplia participación en la gestión pública. Tanto el poder ejecutivo como el legislativo deben ser elegidos simultáneamente para que sean reflejo de una mayoría nacional coherente y capaz de tener una polif-

tica común de erradicación del fascismo, de edificación de una nueva democracia y de reconstrucción económica nacional. Esto sólo se puede lograr a partir de la salida de Pinochet, de la formación de un gobierno provisional y de la convocación a una asamblea constituyente, tal como ha sido planteado por la Alianza Democrática, el Movimiento Democrático Popular y el Bloque Socialista.

5.- El Partido Comunista reafirma su convicción de que lo principal es la unidad de toda la oposición y la lucha decidida y multiforme de todo el pueblo. A través de la unidad y la lucha de sus fuerzas democráticas, Chile encontrará, sin duda, el camino para sacudirse del yugo de la tiranía.

En un instante determinado, en el curso de tal proceso de combate por la democracia, puede ser necesario y conducente un acuerdo con la Fuerzas Armadas, siempre que se haga sin Pinochet. Por de pronto la oposición debe ponerse de acuerdo y elaborar de conjunto una propuesta seria para un efectivo retorno a la democracia.

Cualquier política de paños tibios frente al dictador no hará más que prolongar la tiranía y por consiguiente los sufrimientos del pueblo. Por esto mismo el Partido Comunista llama a desarrollar con todo ímpetu y coraje las luchas programadas por las organizaciones de los trabajadores y del pueblo, contra las alzas de precios, por mejores salarios y sueldos y por el fin de la dictadura. Llama a la protesta continua de las masas, a la expresión permanente de la rebeldía del pueblo contra los abusos y arbitrariedades del régimen. Sin protestas ni luchas no hay ni habrá cambios. Sólo la unidad y el combate nos darán la victoria.

6.- Al expresar un desacuerdo de fondo con las declaraciones del General Matthei y condenar su reiterada postura anticomunista, nuestro Partido considera legítimo dejar constancia, sin embargo, de que le parecen positivas las opiniones del jefe de la Fuerza Aérea cuando señala que en el curso de un eventual tránsito a la democracia los actuales Comandantes en jefe deben pasar a retiro y que él, personalmente, tiene claro que algún día será investigado y se le pedirá cuenta de todo.

27 de septiembre de 1984

Partido Comunista de Chile.